

Voici un fait qui prouve que la race canadienne-française n'a pas tout perdu de sa vigueur. Il serait difficile je crois de citer plusieurs faits analogues.

Une femme pétrifiée.

Nous lisons dans un journal de Winnipeg (Canada). "Il y a environ seize ans, mourait dans notre ville une femme nommée Adélaïde Rolade, qui fut ensevelie à vingt milles de la ville. Son mari, M. Rolade, se rendit, il y a quelques jours, au lieu de sa sépulture pour l'exhumer et transporter ses restes dans un autre cimetière. Mais quelle ne fut pas sa surprise et celle de quelques amis venus avec lui, en trouvant le corps de la morte dans un état de conservation parfaite et n'ayant pas perdu un seul de ses cheveux. Leur étonnement augmenta lorsqu'ils voulurent la soulever, elle pesait le poids énorme de 700 livres ! Un examen attentif fit découvrir que le cadavre avait été déposé dans le voisinage d'une source alcaline dont l'action lente et continue avait amené sa complète pétrification !" — (*Journ. de med. de Paris.*)

Opération sous l'influence de l'hypnotisme.

Bien que rares encore, les opérations de ce genre commencent à faire quelque bruit dans le monde médical. En voici un exemple récent :

Un garçon de 17 ans, suédois, entre le 8 septembre 1889 à l'hôpital Saint-Barnabé (de Minneapolis), dans le service du Dr Wood pour une ostéo myélite du tiers supérieur de l'humérus. Le Dr Toll l'hypnotisa six fois dans les trois jours qui précédèrent l'opération, afin de l'y habituer ; au moment de l'opération, on l'hypnotisa dans son lit, puis on le conduisit à l'amphithéâtre où on le fit coucher sur le lit. Plusieurs fistules furent explorées, grattées, injectées, puis on fit une incision de 4 pouces de long à la face externe du tiers supérieur du bras, jusqu'à l'os, et à l'aide du ciseau on fit une ouverture de 3 pouces de long et de $\frac{3}{4}$ de pouce de large jusqu'au canal médullaire, ce qui fut très difficile à cause de l'éburnation de l'os. Pansement très facile parce que le patient prit toutes les positions nécessaires, au commandement. Enfin, on lui ordonna de se réveiller à midi et de demander à manger ce qu'il fit ponctuellement. Aucune douleur apparente pendant l'opération. (*Revue Méd. Chir. des mal. des femmes*)